EJEMPLAR GRATUITO

## **EDICIÓN**

No. 16

Noviembre 2019 Enero 2020

- Cómo vamos?
- Reliquias que cuentan el pasado
- Santuario LosColorados, un tesoronatural por descubrir



BOLETÍN INFORMATIVO DE LA CONCESIONARIA VIAL MONTES DE MARÍA











# **EDITORIAL**

## ÍNDICE

- · ¿Cómo vamos? ... 3
- Reliquias que cuentan el pasado ... 4
- Santuario Los Colorados, un tesoro natural por descubrir ... 6

Finalizamos el 2019 con gran satisfacción por los logros alcanzados. Hemos superado el 50% de avance de obra en todo el proyecto, y continuamos trabajando, avanzando incluso por encima lo proyectado en el cronograma.

Estos resultados se dan gracias a nuestros más de 2.500 colaboradores, directos e indirectos, quienes, con pasión por la excelencia, trabajan día a día por brindar a los usuarios un corredor más rápido, cómodo y seguro, y mejorar la calidad de vida de las comunidades.

En este último trimestre, continuamos también con nuestras campañas socio ambientales con socializaciones, capacitaciones y actividades, que han beneficiado a más de 6 mil personas, en los últimos dos años.

Muy pronto, los usuarios de nuestro corredor vial podrán ver los importantes resultados, que generarán una mayor competitividad y un Caribe más conectado.

Cordialmente,

Concesionaria Vial Montes de María.

# ¿CÓMO VAMOS?



#### Capacitados en respuesta a emergencias

Iniciamos el ciclo de capacitaciones de respuesta a emergencias con estudiantes de dos instituciones educativas de El Carmen de Bolívar, como parte del proceso de conformación de grupos de emergencia comunitaria, que realizamos con el apoyo de la Cruz Roja Colombiana. Los jóvenes han aprendido los procedimientos para la revisión de pacientes en estado de inconciencia y detección de signos vitales.



### Trabajamos por la seguridad de los usuarios

En septiembre y octubre adelantamos jornadas de sensibilización con los usuarios de nuestro corredor en las tres unidades funcionales. Las áreas social, ambiental, operación y mantenimiento, así como Sacyr Ingeniería e Infraestructuras, compartieron con los usuarios del corredor algunos consejos para prevenir accidentes e ir más seguros en la carretera.



#### Avanzamos con las veedurías

Nuestra Gerente, Dina Sierra, presidió los más recientes comités de veedurías ciudadanas de El Carmen de Bolívar y San Jacinto, en los que se enteraron del avance de obra, gestión social, ambiental y predial.

En un recorrido previo, los veedores de El Carmen de Bolívar conocieron las zonas de establecimiento y mantenimiento forcetal



### Socializamos el avance de la Unidad Funcional 2

Entre septiembre y octubre realizamos las socializaciones de 50% de avance de obra de la Unidad Funcional 2. Fueron 12 jornadas desarrolladas en las comunidades que se encuentran en el tramo El Carmen de Bolívar – Carreto – Cruz del Viso, en las que además del avance constructivo, los asistentes conocieron nuestra gestión social, ambiental y predial.



# Nos conectamos para proteger nuestros ecosistemas

La Universidad del Atlántico – sede Suan, fue el escenario para nuestro segundo Foro Ambiental, dedicado a la conectividad ecológica como clave para garantizar la supervivencia de las especies de la región. Al evento asistieron entidades gubernamentales, universidades, colegios y personas de la comunidad, quienes conocieron las distintas apuestas que se están realizando para fortalecer los espacios naturales protegidos y la restauración ambiental.



# Reliquias que cu

En los Montes de María, el suelo y el subsuelo guardan la historia de las culturas que vivieror a través del programa de

Conoce cómo preservamos el pat

# ¿Cuál es el proceso?

1. Prospección: es una investigación no invasiva del terreno en el que se recupera el máximo de información para determinar el potencial arqueológico. En el proyecto hemos realizado en:



UF 1.1	UF 1.2 (Variante)	UF 2	UF 3
9	Todo el trazo	18	11

2. Rescates: son técnicas de muestreo y recuperación, sobre todo excavaciones, con las que se obtienen registros que pasarán por análisis especializados para comprender mejor su contexto. En el proyecto hemos realizado en:



UF 1.1	UF 1.2 (Variante)	UF 2	UF 3
2	29	12	4

**3. Monitoreos:** son los acompañamientos constantes que el equipo de arqueología realiza en las labores de movimiento de tierras, para garantizar la protección del patrimonio, en caso de que sean hallados de manera fortuita. En el proyecto hemos realizado en:

UF 1	UF 2	UF 3	
117	244	102	

# entan el pasado

n siglos atrás, y algunos de esos tesoros arqueológicos son protegidos por nuestro proyecto, e Arqueología Preventiva.

rimonio arqueológico de la región.



Fragmentos de cerámica

 UF 1
 UF 1.2
 UF 2
 UF 3
 UF 1
 UF 1.2
 UF 2

 5.674
 23 mil
 43 mil
 47 mil
 327
 756
 524

## ¿Por qué son importantes estos hallazgos?

Instrumentos líticos

El arqueólogo del proyecto, Julián Gamboa, explica que en este momento hay muy poca información arqueológica de los Montes de María. Al investigar todas las piezas y restos encontrados, se pueden obtener más datos de quiénes habitaron la zona, sus prácticas, su comportamiento, asentamiento, pautas funerarias, dieta e incluso patologías o enfermedades.

\*Los cuerpos hallados son exhumados y luego sometidos a un análisis conocido como cuarteta básica, para determinar su sexo, edad, talla y patrón racial.\*



# SANTUARIO LOS COLORADOS, un tesoro natural por descubrir

El sonido de las aves, el verde de su ambiente y la tranquilidad que se respira, adentrarse al Santuario de Flora y Fauna Los Colorados, es conectarse con la naturaleza y percibir de cerca la riqueza de los Montes de María.

Ubicado en San Juan Nepomuceno y fundado en 1977, esta reserva hace parte del Sistema Nacional de Áreas Protegidas de Parques Nacionales Naturales.

Con una extensión de mil hectáreas, el Santuario se ha convertido en la reserva de Bosque Seco Tropical más importante del Caribe colombiano. "Conservamos toda una gama de flora y fauna que cada vez es más escasas. En Colombia, según los registros del Instituto Von Humboldt, solo queda aproximadamente el 2% del Bosque Seco Tropical", aseguró Julio Ferrer, jefe del Santuario.

Este ecosistema se caracteriza por lograr un equilibrio entre el ciclo de vida de las especies animales y vegetales con las temporadas de lluvias, lo que lo convierte susceptible a los cambios climáticos.

Un lugar ideal no solo para la investigación científica,

sino para el ecoturismo. Cuenta con 44 especies de mamíferos, 286 especies de aves y más de 100 especies de flora, además de una zona de petroglifos donde se encuentran los vestigios arqueológicos de la cultura indígena Malibú, originaria de la región.

#### Unidos por su protección

Con el fin de rescatar este ecosistema, se ha creado una articulación entre el sector privado, público, autoridades ambientales y comunidad llamado "conectividad social y empresarial, aporte a la conservación de áreas protegidas en Colombia", con el cual se han creado acciones para recuperar el área que ha sido destruida por la intervención humana.

El Santuario se encuentra sobre la carretera Troncal de Occidente y abre sus puertas todos los días de 8 a 11 de la mañana.



# ¡Estamos devolviendo la confianza inversionista

con transparencia, compromiso y responsabilidad! Llevamos **#InfraestructuraQueConectaVidas** a todos los colombianos.



# Las obras son temporales, ilos beneficios, permanentes!

## Corredor más amplio:

una calzada sencilla de dos carriles de 3,65 metros y bermas a 2 metros a cada lado de la vía

> Reducción de tiempos de desplazamiento:

velocidad de diseño de 80 km/h



rectificación de curvas para un mayor rango de visibilidad







¡Con una vía más rápida, cómoda y segura, mejoramos la conectividad y competitividad de la región!

# Servicios para los usuarios las 24 horas



Carro Taller



Inspección Vial





Ambulancia



Policía de Carreteras





f Concesionaria Vial Montes de Maria

@ConcesionariaMontesdeMaria

Líneas de emergencias viales desde Claro #270 cel: 316 295 4845

cemergencias@concesionvialmontesdemaria.com

cco@concesionvialmontesdemaria.com

## Atención al usuario 317 371 11 35

Oficina fija: Calle 24 # 52-57 Barrio El Centro - El Carmen de Bolívar Oficina satélite San Juan Nepomuceno: Calle 19 No 21-50 Oficina satélite en el peaje de Calamar Nueva oficina satélite en el peaje de El Carmen de Bolívar

atencion.usuario@concesionvialmontesdemaria.com





